
Trentanovesimo incontro Tavolo tecnico PNRR -
24/02/2023

In data 24.02.2023 si è tenuto il trentanovesimo incontro del tavolo tecnico sulle
misure del PNRR.
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il
materiale raccolto degli incontri precedenti.
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante
l’incontro:
1. Lepida ieri ha passato con giudizio positivo dei revisori la certificazione ISO

14001, certificati tutti i 4 DC (FE, PR, MO, RA) oltre alla sede di Lepida a
Bologna.

2. Rivisitazione listini (V110 del listino) http://3pT58TJw.chaos.cc: aggiunta
delle voci:

a. Per le voci 3D003 e 3D221 relative al Fascicolo del Cittadino sono
state aggiunte le scontistiche tipiche delle Unioni.

b. Le seguenti voci BaaS fanno riferimento a servizi già attivi in quanto
già qualificati:

i. 2D231 CPU per Cloud Virtual Datacenter qualificato € 230,00
per nr. core (canone annuo)

ii. 2D232 RAM 2GB per Cloud Virtual Datacenter qualificato €
55,00 (canone annuo)

c. Servizi BaaS che sono stati chiesti la scorsa settimana e sono stati
già inseriti a listino ed ordinabili, ma ancora non esistono come
servizi qualificabili:

i. 2D233 Blade As A Service 256GB RAM per Cloud Virtual
Datacenter qualificato € 8.000,00 (canone annuo)

ii. 2D234 Computing Blade As A Service 256GB RAM per Cloud
Virtual Datacenter qualificato € 10.000,00 (canone annuo)

iii. 2D235 Blade As A Service 512GB RAM per Cloud Virtual
Datacenter qualificato € 8.500,00 (canone annuo)

iv. 2D236 Computing Blade As A Service 512GB RAM per Cloud
Virtual Datacenter qualificato € 11.000,00 (canone annuo)

3. Incontro conoscitivo con Halley, si capisce una forzatura da parte degli enti
soci e si ringrazia per questo, vi è un’apertura su IAAS e stanno analizzando

https://www.lepida.net/pnrr
http://3pt58tjw.chaos.cc


la soluzione SAAS che per ora fanno presso i loro DC e stanno valutando se
farla su altri DC.

4. Previsto evento del 23.06.2023 con GDPR sul DPO a 5 anni e 1 mese
dall’introduzione del GDPR, presso il teatro Arena del Sole di Bologna.

5. DPIA (Valutazione di impatto sulla protezione dei dati) rispetto al cloud,
ruolo ed impatto: interviene Sergio Duretti DPO di RER. Recentemente è
stato licenziato un documento particolarmente importante sull’uso dei
servizi cloud per gli enti pubblici. Tale documento si rivolge ad un ambito di
carattere europeo ed esamina situazioni molto ampie ed articolate ma
richiede agli enti pubblici 13 azioni per acquisire servizi in modalità cloud
del regolamento europeo per la protezione dei dati personali. Vi sono 3
punti particolarmente significativi:

a. il Comitato europeo può svolgere una DPIA o redarre un documento
di valutazione del rischio delle soluzioni cloud

b. il Comitato europeo dei garanti, relativamente ai CSP a livello
europeo, mette l’accento sulla necessità che il titolare (Ente
pubblico) dia istruzioni estremamente precise e dettagliate verso il
CSP

c. trasferimento dei dati personali verso paesi esteri, con particolare
attenzione agli Stati Uniti d’America. Si sta definendo un nuovo
framework di accordo.

Lepida si prende l'impegno di lavorare per una parte di questo tavolo su
questi aspetti, in modo da redarre una framework comune.

6. Interviene Rimoldi del DTD:
a. sono state pubblicate da PagoPA le indicazioni sugli sviluppi dei

nuovi servizi digitali AppIO a fronte anche di richieste di chiarimento,
consultabili qui
https://docs.pagopa.it/manuale-servizi/?UA-162375189-1.

b. 16 Comuni non hanno ancora proceduto a richiedere la richiesta di
erogazione sulla misura relativa a PagoPA. L’asseverazione tecnica
positiva viene data tramite piattaforma e non tramite PEC
attualmente. E’ importante procedere allo step amministrativo per
concludere la procedura ed arrivare all’asseverazione finale e
conseguente erogazione.

https://docs.pagopa.it/manuale-servizi/?UA-162375189-1


c. Il numero di enti che si sta avvicinando all’asseverazione sta
aumentando e si chiede una forte proattività reciproca, consigliando
anche di effettuare un’eventuale pre-analisi con il DTD.

7. Artioli di ANCI, interviene e pare che vi siano prospettive di soluzioni
ragionevolmente positive sul tema Unioni, non ancora certe che saranno
divulgate in previsione la settimana successiva.
L’evento del 22.02.2023 è andato molto bene (qui il link alla registrazione ed
al materiale per chi fosse interessato
https://www.anci.it/pa-digitale-2026-la-registrazione-e-i-materiali-del-w
ebinar-sui-progetti-finanziati/), è stato presentato dai colleghi del
Dipartimento come andare avanti per ciascun bando sulla piattaforma.
Nella stessa sede è stato annunciato, relativamente al webinar tenutosi da
Assosoftware in data 20.02.2023 di approfondire il tema e si è deciso di
effettuare un altro webinar specifico tenuto questa volta da ANCI e IFEL con
attenzione particolare ai Comuni sulla base della disponibilità degli stessi a
mettere a disposizione i propri dati sulla piattaforma.

8. Misura 1.4.5: COBO avuto incontro con PagoPA e mostreranno accordi sulla
misura 1.4.5, nel confronto avuto è emerso che ci sarebbe un possibile
approccio alla partenza dell’iniziativa, che prevedrebbe un importante
coinvolgimento dell’intermediario PagoPA e potrebbe essere utile avviare
una ricognizione per capire quanti hanno aderito o intendono aderire a
questa iniziativa specifica.

https://www.anci.it/pa-digitale-2026-la-registrazione-e-i-materiali-del-webinar-sui-progetti-finanziati/
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